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本报讯（记者 严瑾）近
日，国务院批准宁波梅山保
税港区整合优化为宁波梅山
综合保税区、宁波出口加工
区整合优化为宁波北仑港综
合保税区、慈溪出口加工区
整合优化为宁波前湾综合保
税区。

根据批复文件，原宁波梅
山保税港区整合优化为宁波
梅山综合保税区，规划面积
5.69平方公里；原宁波出口加
工区整合优化为宁波北仑港
综合保税区，规划面积2.99
平方公里；原慈溪出口加工区
整合优化为宁波前湾综合保
税区，规划面积0.71平方公
里。三个园区合计面积9.39
平方公里。

2019年年初，《国务院关
于促进综合保税区高水平开
放高质量发展的若干意见》正
式出台，提出了21项任务举
措。意见提出，对标高质量发
展要求，完善政策，拓展功能，
创新监管，培育综合保税区产
业配套、营商环境等综合竞争
新优势；加快综合保税区创新
升级，打造对外开放新高地，
推动综合保税区发展成为具
有全球影响力和竞争力的加
工制造中心、研发设计中心、
物流分拨中心、检测维修中
心、销售服务中心。

梅山保税港区、宁波出口
加工区、慈溪出口加工区整合
优化为综合保税区，对宁波扩
大开放有何重要意义？

“此次同时获批3个综合
保税区，对于宁波来说是一件
大事、喜事，将有力地推进我市
勇当浙江‘重要窗口’建设模范
生，助推宁波舟山港更好地发
挥‘硬核’力量作用。”宁波市口
岸办党组书记、主任崔秀良表

示，此次获批同时也将进一步
提升我市对外开放的能级和水
平，为宁波外向型经济发展创
造更加有利的政策环境。

一是有利于园区内外企
业的发展。成功转型综合保
税区，可以让园区内的企业
早日享受综合保税区政策红
利，吸引园区外的企业到园
区入驻、吸引更多跨国企业
转移入驻。

二是有利于特殊监管区
自身发展。从保税港区、出
口加工区自身的发展来看，
转型为综合保税区后，将以
政策优势助力企业发展，同
时实现自身的发展，对促进
我市经济健康发展具有重要
意义。

三是有助于宁波外向型
经济的提升发展。在受疫情
冲击外贸形势严峻的大环境
下，宁波三个海关特殊监管区
域同时转型综合保税区，有助
于充分发挥海关特殊监管区
域的开放窗口作用，利用我市
外向型经济的雄厚基础，拓展
国际国内两个市场，推动形成
我市更高层次的开放型经济
新格局。

据了解，梅山保税港区是
浙江省对外开放先行先试、功
能创新的重点区域，也是宁波

“一带一路”建设综合试验区
核心区。宁波出口加工区是
浙江开放时间最早，政策最优
惠、通关最快捷、管理最简便
的“境内关外”的特殊经济区
域。慈溪出口加工区地处浙
江四大新区之一的前湾新区，
是浙江和宁波新一轮对外开
放的重要引擎。2019年，这3
个海关特殊监管区域进出口
总额达964亿元，占全市进出
口总额的10.5%。

本报讯（记者 林伟 通讯员 陈晓
众） 5月15日，市生态环境局举办了
宁波市生态环境系统“抗击疫情 我为
党旗添光彩”演讲比赛。围绕着“抗击
疫情”这个主题，来自宁波市生态环境
部门各个系统的10名选手展开了角
逐。

记者注意到，这些选手演讲的内
容都来自自己的身边，有的甚至就是
自己亲身经历的事情。比如，来自市
生态环境局机关第二党支部的季婷婷
就讲到了几个简单的数字小故事。其
中第一个就是——24，这是季婷婷的
同事沈佳颖每天执勤路上途经的公交
站点。

小沈是2019年刚考进单位的选
调生，在监信处实习了半年，就被派到
了抗疫一线，分配给她的任务是值守
仇毕社区卡点。

小沈家住镇海，又没有私家车，交
通出行就成了难题，幸好还有一趟390
公交可以到达市区。社区值守采用

“两班制”，早班时间是7：30-13：00，
为了准时到岗，小沈5：30就要起床，
乘坐6：00的首班车，从镇海的“聪园
路站”坐到鄞州的“儿童公园站”，沿途
要经过24个站点，耗时一个多小时。

疫情期间，几乎没人敢乘坐公共交
通工具，又是首班车，偌大的车厢内往
往只有小沈一个人，车窗外是黑漆漆的
街景。“漫长的执勤路上，小沈是孤单
的，但她并不孤独。她守护的万家灯火
为她照亮前方，清晨的第一缕曙光在终
点迎接她。”季婷婷深情地说。

来自市环科院的傅瑜，在全国按
下暂停键那一刻，跟随钟裕社区慧和
家园“我爱我家志愿者”团队的20余
名志愿者们一同请战，全身心投入到
保护家园疫情阻击战中。

但让她没想到的是，由于慧和家
园小区老年人居多，平日常常以聚集
形式到社区老年活动室打牌、下棋、跳
广场舞等活动享受生活、陶冶情操。
但疫情肆虐的关键时期，有很多居民

没有意识到疫情严重性或对疫情防控
要求了解不多，不配合甚至有所抗拒。

他们在小区外面不戴口罩聚众聊
天、打牌，不服从物业封闭管理，不遵
守防控规定，不配合看码测温，甚至还
有群众情绪激动乃至发生冲突，给疫
情防控带来较大影响。“每当遇到这种
情况，我和其他志愿者就会戴上红袖
章，担起志愿者的责任和义务。”傅瑜
说，他们耐心、细致劝导疏散人群，为
群众做一些防疫宣传思想工作。

随着志愿服务的深入，居民们也
逐渐理解和接受志愿者的工作和要
求，热心的居民还为他们送来干粮，并
叮嘱他们要注意身体；还有跳广场舞
的中老年居民，把音响借给志愿者做
防疫宣传，有时候甚至陪同他们巡逻。

市生态环境局局长尹文德这样点
评道：这10名选手有的述说的是自己
亲身的经历，有的述说的是他人他事，
娓娓道来、表达流畅，各有特色、各有
千秋，既有故事的情节，也有思想的浓

缩，更有哲学的高度，听之有物、甘之
如饴，让人感动、引人深思，反映了生
态环境系统党员干部的良好风貌和忠
诚担当，为大家献上了共产党人执着
坚守和无私为公的精彩一课。

他表示，要通过模范示先，感召激
励系统内广大干部职工，时刻牢记为
民服务宗旨，以疫情防控工作为起点，
坚守岗位、履职尽责，推动生态环境工
作不断取得新的绩效。

“特别是我们这些机关干部，平时
在办公室伏案时间长，到一线、到基层
为群众直接服务的机会少，对基层的
感受不多、不深。”尹文德表示，这次疫
情防控期间，机关干部走入社区守小
门，和社区干部一起并肩战斗，和广大
人民群众深入交流，在深刻感受到广大
社区工作者辛勤工作的同时，也第一时
间了解到普通民众的所思所想、所需所
求，更能在下一步的学习和工作中，树
牢为民服务理念，全力做到权为民所
用、情为民所系、利为民所谋。

本报讯（记者 滕华 通讯员
胡青蓝） 5 月 15 日是国际家庭
日。昨天，宁波市妇联主席顾卫
卫携10个区县（市）妇联主席“坐
堂”12338妇女维权服务热线，接
访女性朋友们的各类求助咨询。
记者了解到，以后每个月的 15
日，宁波市县两级的妇联主席们
都将和昨天一样，走到“前台”开
展一线接访工作。

记者从市妇联权益保障部了
解到，昨天市县两级妇联主席接
访，共接听处置热线求助23例，其
中17例当场办结，6例交由金石
榴律师团队协助跟进。

“妇女、儿童和其他有需要的
来电者，都可以拨打 12338 热
线。这是我们为女性儿童服务的
窗口。”顾卫卫说，从今年5月15
日开始，以后每个月的15日，不管
是否节假日，宁波市县两级的妇
联主席都将开展现场接访工作。

据介绍，市妇联制定市县两
级妇联主席热线接听制度，要求
各地畅通12338维权服务热线、
规范接听、接访、信访处置等相关
制度，回应妇女儿童维权需求，在
政策咨询、矛盾化解、心理疏导和
宣传倡导上发挥积极作用，切实
为妇女儿童解决难题，化解矛盾
积案，营造线上线下全方位为妇
女儿童权益维护提供服务的网
络，为宁波创建全国市域现代化
治理试点城市发挥作用。

2009年，12338妇女维权服
务热线开通，成为一条集维权服
务、法律咨询、心理疏导等服务为
一体的“真情”热线，受理妇女儿
童投诉，维护妇女儿童合法权益、
促进家庭社会和谐稳定，如今已
成为广大妇女儿童的“知心线”

“解忧线”。目前，宁波市本级和
10个区县（市）均已开通12338妇
女维权服务热线。
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宁波3个综合保税区获国务院批准

每月15日
市县两级妇联主席接访
12338妇女维权热线

市妇联主席顾卫卫在接听12338热线来电。


